

Manaco
OFERTA ESPECIAL
 AHORA **\$b. 299**
 ANTES **\$b. 329**

DOCUMENTO DIGITALIZADO GAMP
Manaco
OFERTA ESPECIAL
 AHORA **\$b. 159**
 ANTES **\$b. 199**

Juan Pablo II:
Tercer Mundo es el más afectado por la recesión económica internacional
Exhortó a los países ricos a no usar pretextos para disminuir la ayuda a las naciones pobres

CIUDAD DEL VATICANO, 12 (L.R.).-- El Papa Juan Pablo II exhortó hoy a los cristianos de los países ricos del mundo a no utilizar la actual crisis económica internacional como un pretexto para reducir la ayuda a las naciones pobres.

También instó a las Iglesias con mayores recursos a dar más ayuda al trabajo de los misioneros en el mundo, en un mensaje conmemorativo del Día Mundial del Misionero, que se celebra el 16 de octubre, y difundido hoy por el Vaticano, el Papa dijo que el Tercer Mundo es el más afectado por la recesión económica internacional.

"La cooperación misionera no debe verse comprometida por la crisis económica que afecta a todos los países, dijo.

"No dejemos que la crisis se transforme en un pretexto para que los cristianos en los países ricos disminuyan su generosidad", agregó.

Reflejando las propias dificultades financieras de la Santa Sede, el Papa dijo que la cooperación misionera debería tomar en cuenta, las necesidades materiales de la labor evangelizadora de la Iglesia.

Advertencia de la Junta de Gobierno
La acción de cualquier comando revolucionario será castigada

Declaraciones que se hagan a ese título serán consideradas como hechos subversivos, afirmó ayer el Gral. Waldo Bernal

"Cualquier actitud, cualquier declaración a nombre de algún comando revolucionario, es considerada subversiva, y la Junta de Comandantes actuará drásticamente y con toda fuerza", dijo el Gral. Waldo Bernal Pereira ante grupos campesinos que lo visitaron para darle su apoyo. Tal declaración, según autoridades del Palacio de Gobierno, constituyó una respuesta a la que ayer hicieran jefes del comando rebelde que dirigió operaciones en Santa Cruz, y que llegaron a La Paz, el martes.

El Gral. Bernal estuvo acompañado del tercer miembro de la Junta de Comandantes, Contralmirante Oscar Pammo. Ambos recibieron a los dirigentes de la Confederación de Trabajadores Campesinos de Bolivia, quienes llegaron acompañados por el Ministro de Asuntos Campesinos, Cnl. Julio Molina.

El Secretario Ejecutivo de dicha Confederación, Leoncio Torrico, brindó el apoyo campesino a la Junta de Comandantes. Solicitó una activa participación de su sector en el quehacer nacional. Pidó, asimismo, que se solucionara la crisis en que se encuentran las Fuerzas Armadas y reafirmó la vigencia del pacto militar-campesino; demandó también un mayor entendimiento entre pueblo e institución armada, a fin de que ésta "impida que gente extremista se aproveche de la crisis política y de la económica, para obtener ventajas para sus partidos".

El dirigente Juan Serrate dijo que los campesinos tienen "una ideología formada en el nacionalismo" y que no aceptarán otras ideas políticas. Por su parte, Clemente Alarcón denunció que "los campesinos de la democracia" quieren dividir a las Fuerzas Armadas y que quisieron aprovechar de la crisis institucional para tomar el poder.

GRAL. BERNAL
 El Gral. Waldo Bernal afirmó luego de agradecer el apoyo brindado que el pacto militar-campesino es permanente, "puesto que por encima de la transitoriedad de las personas, quedan las instituciones". Señaló que la aplicación del pacto y su fortalecimiento estarán representados por un franco apoyo a las tareas agrarias y una atención más decidida a



ADVERTENCIA.- El Gral. Waldo Bernal advirtió que la Junta de Comandantes actuará drásticamente contra cualquier actitud o declaración que se haga a nombre de algún comando revolucionario. En la fotografía, Bernal junto a otro miembro de la mencionada Junta, el contraalmirante Oscar Pammo, durante el acto cumplido ayer en el Palacio de Gobierno, en el que dirigentes campesinos expresaron su apoyo al gobierno.

Junta de Comandantes se reunió ayer con el Gral. Lucio Añez



Los miembros de la Junta de Comandantes sostuvieron ayer una reunión con el Gral. Lucio Añez Rivero, que fue jefe del Comando Revolucionario que protagonizó, juntamente con el Gral. Natusch Busch, el alzamiento militar la semana pasada, en Santa Cruz. No fue posible conocer los resultados de la reunión, pero el Gral. Añez afirmó que había sostenido un "diálogo positivo" con los miembros de la Junta de Gobierno.

Según informaron miembros del grupo, el Gral. Añez Rivero llegó a La Paz, para asistir ante la Junta de Comandantes en el cumplimiento según afirmó del "compromiso para la realización de una reunión de grandes y pequeñas unidades y de institutos de las Fuerzas Armadas".

Añez se presentó ayer a la sede del Comando de la Fuerza Aérea, aproximadamente a las 15, para sostener allí la citada reunión.

El Comandante de la Fuerza Naval y miembro de la Junta de Gobierno, Contralmirante Oscar Pammo Rodríguez, ingresó al Comando de la Fuerza Aérea, a las 17, con el propósito de participar en la reunión.

Añez abandonó el Comando de la F.A.B., a las 17.30, en compañía del Cnl. Ovídis Arias y del Cap. Ardaya. En breves declaraciones formuladas a PRESENCIA, el jefe militar expresó que no se había realizado la entrevista con la Junta de Comandantes, en la sede de la F.A.B.

Dijo que se le había notificado que la entrevista tendría lugar en el Estado Mayor, en el Gran Cuartel de Miraflores, a donde se dirigió en compañía del Cnl. Arias y del Cap. Ardaya.

DIALOGO POSITIVO
 La reunión que se realizó en el Estado Mayor contó con la asistencia del Comandante de

GRAN CUARTEL DE MIRAFLORES. El general Lucio Añez Rivero sostuvo ayer una reunión con los miembros de la Junta de Comandantes, en el Gran Cuartel de Miraflores, desde las 17.45 hasta las 19.00 horas. Estuvo acompañado del Cnl. José Ovídis Arias. En la fotografía, cuando abandonaba el Estado Mayor, al término de la reunión cuyos resultados no se dieron a conocer.

Ejército, Gral. Celso Torrelío Villa, del Comandante de la Fuerza Naval, Contralmirante Oscar Pammo, y del Comandante de la F.A.B., Gral. Waldo Bernal Pereira.

No se dio a conocer el resultado de esa reunión en el Estado Mayor, la misma que concluyó a las 19 horas.

Nuevamente, PRESENCIA logró conversar brevemente con el Gral. Añez Rivero, quien amablemente se excusó de hacer declaraciones.

Ante la insistencia periodística, respondió que había "sostenido (con los señores miembros de la Junta de Comandantes) un diálogo positivo; el diálogo es base de todo entendimiento", dijo.

"Disculpe, me no puedo hacer declaraciones hoy (anoche). Lo haré mañana", dijo finalmente, al abordar un vehículo.

Ministro de Finanzas:
Estabilidad económica depende de la estabilidad política

"No tenemos estabilidad política, y consiguientemente, no contamos con estabilidad económica", afirmó ayer el Cnl. Javier Alcoreza Melgarejo, al asumir las funciones de Ministro de Finanzas, en reemplazo del Lic. Jorge Tamayo Ramos.

Afirmó que la responsabilidad de salvar este difícil tramo de la economía boliviana debe ser compartida por técnicos, ministros de Estado y todos los bolivianos, en las diferentes escalas sociales, "porque los momentos que se afevicinan son sumamente delicados".

Señaló que vivimos "un momento crítico, sumamente difícil, pero el trabajo, permitirá que se salga de la situación que vive el país".

"Estoy consciente de que no han reconocido a Bolivia los Estados Unidos, los países europeos y algunos países andinos y ello agrava más la situación de la Nación", dijo. Agregó que es necesario el trabajo de todos para lograr los objetivos propuestos.

Anunció que no realizará despedidos en el Ministerio de Finanzas. "El funcionario maldado será mi enemigo, desde ahora, y aquel que trabaje con honestidad, sacrificio y responsabilidad, tendrá premio", añadió.

DEVALUACION
 El Cnl. Alcoreza reiteró que "se trata de rumores que pretenden desestabilizar a aquellos relativos a una devaluación monetaria. Si en algún caso ésta se produjera, yo seré quien lo anuncie, porque siempre he dicho la verdad, siempre he hablado claro", dijo.

Informó que se conforma un equipo técnico capaz, que estudiará detenidamente los problemas económicos del país, para formular sugerencias y recomendaciones y adoptar las medidas que el caso aconseje.

Aporte de Solidaridad para ayudar a reconstruir la economía polaca
Instó a la ciudadanía a trabajar ocho sábados gratuitamente

VARSOVIA, 12 (AP). Líderes del Sindicato "Solidaridad", instaron hoy a la ciudadanía a trabajar ocho sábados gratuitamente para ayudar a reconstruir la economía polaca y a suspender huelgas y marchas de protesta por la escasez de alimentos en un intento por aliviar las tensiones en el país.

Los líderes, reunidos en el puerto báltico de Gdansk, también pidieron un alto a "marchas estrella" para demandar la libertad de presos políticos, luego que líderes comunistas polacos exigieron el fin de huelgas y protestas que dijeron podrían causar tragedia nacional.

"El sindicato se encontró en una importante encrucijada", dijo el líder de Solidaridad Lech Walesa. "Por primera vez, se enfrenta a la pregunta de si debía actuar como un sindicato o dar prioridad a deberes cívicos en la presente situación económica".

La exhortación de paz laboral por parte de Solidaridad vino mientras el Partido Comunista Polaco, Stanislaw Kania, gestionaba una primera reunión con el Primado Católico Jozef Glemp, indicando que aunque los líderes polacos están aun divididos en cuanto a como resolver la crisis alimenticia, estaban todavía unidos a favor de negociar un pacto.

Solidaridad apeló a los polacos a abstenerse de huelgas y marchas de hambre debido a la tensa situación en el país. Simbólicamente, el anuncio vino de Gdansk, donde se fundó el sindicato durante huelgas que comenzaron hace casi un año.

En términos que señalan la persistencia de la escisión mordaz surgida entre el sindicato y el gobierno durante dos semanas de huelgas y marchas en protesta a escasez de alimentos, Solidaridad también dijo que "rechazamos el intento del gobierno de culparnos por la crisis empujante del país".

"La exigencia de que cese toda huelga y protesta prueba la falta de comprensión del gobierno de la situación nacional", decía la resolución del sindicato: "No es Solidaridad la que causó las huelgas, sino que surgieron como protesta pública que el sindicato intenta canalizar".

Los líderes de Solidaridad negaron acusaciones del gobierno de que el sindicato busca poder político, diciendo que Solidaridad nunca ha hecho tales reclamaciones.

Las resoluciones del sindicato siguieron un ataque a Solidaridad por parte de líderes del comité central comunista que en una resolución dada hoy culpaban a consejeros y activistas, irresponsables de Solidaridad de la serie de protestas nacionales.

El comité urgió al gobierno que tome acción firme para detener las huelgas, manifestaciones callejeras y marchas políticas que calificaron de gran afrenta a la paz social.

Se descartó posibilidad de una nueva visita del Papa a México

MEXICO, 12 (EFE). La posibilidad de que el Papa Juan Pablo II viaje en 1981 a México quedó "descartada", aunque oficialmente, han dicho hoy a la agencia "EFE" fuentes eclesásticas.

Así parece confirmarse un documento conocido ayer en el Vaticano, en el que se hizo pública la intención del Papa de continuar viajando, pero aplazando sus giras programadas para el presente año.

Antes de que Juan Pablo II sufriera el atentado, que puso en peligro su vida y que le obliga aún a guardar reposo, se mencionó extraordinariamente que viajaría a México, por segunda ocasión, para estar presente en los festejos del 450 aniversario de la aparición de la Virgen de Guadalupe.

Los informantes de "EFE" expresaron que el Papa mejora y recobra también sus deseos de continuar la tarea misionera por el mundo, la que al parecer, no podrá reemprender de manera inmediata.

Juan Pablo Segundo visitó México en 1979 y recorrió la capital y las ciudades de Oaxaca, Puebla, Guadaluajara y Monterrey, donde fue seguido por millones de mexicanos.

"EFE" pudo saber que la gira del Papa por Latinoamérica podría tener efecto en 1982, aunque no se supo si ésta incluiría México.

De cualquier forma se da por descartado, según los informantes, que, en 1982, el Papa Juan Pablo Segundo viajará a Hispanoamérica, donde podría hacer una escala en Cuba y visitar algunos otros países, entre los que anteriormente se citó a Argentina.

Luis Herrera Campins abogó por una mayor integración latinoamericana

RIO DE JANEIRO, 12 (AP). El Presidente venezolano Luis Herrera Campins abogó hoy aquí por un mayor esfuerzo en pos de la integración de los pueblos de América Latina.

Formuló el llamamiento en una breve entrevista de prensa al llegar procedente de Brasilia para participar aquí en una serie de actos principalmente protocolares, en el tercer día de su visita oficial.

Al referirse a la integración de América Latina opinó que "hasta ahora no hemos hecho todo lo que podríamos hacer para aproximar más a nuestros pueblos".

Añadió que "los medios de comunicación podrían contribuir en forma significativa para lograr esa integración y difundir los valores culturales de cada uno de nuestros países".

Calificó de positiva "la reactivación de las relaciones entre Venezuela y Brasil", y dijo que el intercambio entre los dos países es necesario no sólo en nivel de representantes públicos sino también en el de organismos privados y sociales.

Antes de sus declaraciones



TRASLADO DE BOMBAS. Denver 12 (AP). Soldados norteamericanos usan un transporte militar para cargar bombas de gas neurotóxico "Weteye" sobre la plataforma de un transporte aéreo C-141 de la Fuerza Aérea en el aeropuerto Stapleton de Denver. El Ejército inició el traslado de 888 bombas "Weteye" del arsenal de las montañas rocosas cerca de Denver al depósito militar Toole en Utah (Radiofoto AP).

URSS critica la política sobre defensa impuesta por Mitterrand

MOSCÚ, 12 (AP). La Unión Soviética ha criticado enérgicamente la política de línea dura en materia de defensa que sigue el gobierno socialista de Francia, pero aún parece esperanzada de que el presidente François Mitterrand y su gabinete eventualmente sigan una línea más independiente de la de Washington.

El gobierno de Mitterrand, elegido en junio, ha tomado una posición dura con respecto a los cohetes soviéticos de mediano alcance en Europa. Además, ha condenado la "agresión soviética" contra Afganistán y advirtió enérgicamente a la Unión Soviética contra una intervención en Polonia.

Pero los analistas soviéticos parecen creer que el gobierno de Mitterrand cambiará de tono en los próximos meses a una posición más moderada que refleje la tradicional independencia francesa en materia de política exterior.

"A largo plazo, esperamos que Mitterrand tome una línea de tipo gaulista y mantenga su libertad de movimiento (con respecto) a Estados Unidos", indicó un comentarista soviético en una reciente conversación privada.

"La instalación de los cohetes soviéticos SS-20 y otros ha provocado un desequilibrio en Europa. Yo no lo acepto y admito que es necesario restaurar el equilibrio", dijo Mitterrand en una entrevista publicada en julio por la revista alemana occidental Stern.

Georgy Abanov, jefe del Insti-

El Ministro del Interior pidió una tregua social y política

El nuevo Ministro del Interior, Cnl. Rolando Canido, al posesionarse ayer en este cargo, pidió a todos los sectores de actividad, y al pueblo en general, una tregua social y política, a fin de que se cumplan los objetivos delineados por la Junta de Comandantes. Afirmó que respetará y hará respetar la ley y previno que no tolerará las acciones subversivas, por ser contrarias a la convivencia nacional.

Al hacerse cargo de su despacho, el Ministro Canido exhortó a la prensa a cumplir un papel orientador. Anunció, al mismo tiempo, que de acuerdo con las directivas de la Junta de Comandantes, el Ministerio del Interior aplicará las leyes y dará todas las garantías a los ciudadanos para que el país se desenvuelva en paz y tranquilidad.

"No quepa duda-dijo-sin embargo-de que el Ministro que habla hará cumplir la ley y no permitirá que las actividades subversivas tomen cuerpo en el país, es nuestra obligación conservar la paz y la tranquilidad, para que todos los bolivianos puedan convivir civilizadamente".

SUBSECRETARIOS
 En la tarde, el Ministro Rolando Canido posesionó a los nuevos Subsecretarios de Justicia y Migración. Les recomendó cumplir sus labores no sólo con eficiencia y patriotismo, sino también con honestidad.

El Dr. Gerardo Torres, asumió la Subsecretaría de Justicia; Mario Ascarrunz, se hizo cargo de la Subsecretaría de Migración.